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Лучше помогать, больше требовать К
С каждым годом в нашем го

роде и районе расширяется сеть 
медицинских учреждений, увели
чивается численность больнич
ных коек.

В текущем году на заводе ДРО 
начала функционировать амбу
латория, при которой работают 
терапевтический, рентгеновский, 
хирургический, зубной и физио
терапевтический кабинеты. Наря
ду е приемом больных в амбула
тории врачи-терапевты система
тически посещают цехи завода и 
занимаются там медицинской 
профилактикой.

Заканчиваются отделочные ра
боты в здании стоматологической 
поликлиники на улице Чкалова, 
где разместятся зубные кабинеты 
и зубопротезная мастерская. Об
щее количество зубных врачей 
возрастет до 24 против имею
щихся сейчас 9 человек.

При поликлинике откроются 
кабинеты ортодонтии (исправле
ние у детей неправильных при
кусов и криво стоящих зубов), а 
также физиотерапевтический и 
рентгеновский кабинеты.

Многое делается коллективами 
медицинских учреждений по 
внедрению во врач е б н у ю 
практику новейших достижений 
медицины. На днях в городской 
поликлинике установлен крупно
кадровый флюорограф. Он позво
лит более ускоренным методом 
проводить медицинское обследо
вание трудящихся.

Улучшение медицинской по
мощи привело к снижению ин
фекционных и других заболева
ний. Значительно уменьшилось,

например, количество рецидивов 
ревматизма. В течение двух лет 
в городе и рабочих поселках не 
зарегистрировано ни одного слу
чая заболеваний дифтерией и по
лиомиелитом.

Но, обогащая медицинскую 
практику новыми, более про
грессивными приемами и метода
ми лечения больных, руководите
ли медицинских учреждений, пар
тийные организации в то же 
время очень слабо организуют 
культурно-массовую и воспита
тельную работу среди медицин
ского персонала. До сих пор не 
изжиты случаи грубого обраще
ния медицинских работников с 
больными. Лишь в последнее 
время на регистраторов поликли
ники Шмелеву' и Мустыгину за 
грубость были наложены дисцип
линарные взыскания.

В любом, а тем более в меди
цинском учреждении, подобные 
факты недопустимы. Исключи
тельное внимание, чуткость, сер
дечная теплота, душевное обра
щение с больными — вот что 
требуется от каждого врача, 
каждого работника обслуживаю
щего медицинского персонала.

Работники больниц, поликли
ник и фельдшерско-акушерских 
пунктов должны постоянно окру
жать больных заботой, в любых 
условиях, не считаясь со време
нем и трудностям̂ , оказывать 
им квалифицированную медицин
скую помощь. Именно такой под
ход к делу будет способствовать 
быстрейшему выздоровлению и 
укреплению здоровья больных.

Больше должны помогать ме-

ОГДА АНАТОЛИЙ КА
Р Е В  пришел со службы в 

. „ _ , Военно-Морском Флоте, передколлективам и J ним встал ВСШрос: куда пойти ра-
) ботать? В отделе кадров метал-

дицинским 
работники партийных, проф
союзных и других общест
венных организаций. Надо не за
бывать, что чем лучше, органи
зованнее и эффективнее будет эта 
помощь, тем больше будет осно
ваний для предъявления требова
ний к работникам медицины, 
тем быстрее они добьются макси
мального снижения заболеваемо
сти и улучшения разносторонней 
профилактической работы, на
правленной на охрану здоровья 
трудящихся города и района.

лургического завода молодому 
плечистому парню в матросском 
бушлате предложили мартен. А 
через несколько дней Анатолий 
уже был на площадке, с волне
нием всматривался в чрево ды
шащей ж|аром печи, на клокочу
щий, словно разбушевавшееся 
морс, жидкий металл.

Анатолий решил работать во 
втором мартеновском цехе. Его 
послали вначале на канаву, но у 
молодого человека не выходила 
из памяти виденная картина,

! как варят сталь. Мысленно он 
представлял себя у печи. Затаен

ная мечта А. Карева — стать 
сталеваром — вскоре сбылась: 
его поставили подручным в брига
ду Василия Клочкова.

В дружный коллектив попал 
Анатолий. Сталеплавильщики
смены J1. Матренина, где он тру
дится, в этом году добились луч
шего в цехе результата по сниже
нию брака и дали за счет этого ре
зерва сотни тонн дополнительной 
стали. Анатолий Карев и его това
рищи из бригады не на плохом сче
ту в смене и цехе. Бригада носит 
почетное звание коммунистическо
го коллектива и в соревновании за 
досрочное выполнение плана 1964 
ода добивается блестящих успе

хов. Руками молодых энтузиас
тов сварены сотни тонн сверхпла
новой стали.

" Текст Н. Ш ИШ ОВА 
Фото М. Губанова.

До кондиций

j J F ~  ~ о  ли
О Г О Р О Д У  Ш Р А И О Н у р м

В коллективе листопрокатшов
«От худого семени, не жди 

хорошего племени». Эта народная 
пословица хорошо известна 
угольновским хлеборобам. По
этому еще во время уборки уро
жая они позаботились о семенах: 
засыпали в амбары лучшее зер
но.

Но засыпать семена — это 
полдела. Нужно еще довести их 
до посевных кондиций. С этой 
целью семена яровой пшеницы 
были еще раз отсортированы, а 
горох прокатан на «змейке». Те
перь эти семена признаны конт
рольно-семенной лабораторией 
кондиционными.

Т. ХОЗИНА, 
агроном колхоза.

Листопрокатчики металлур
гического завода закрепляют 
успехи, достигнутые в предок
тябрьском соревновании. Но
ябрь принес новые десятки 
тонн сверхплановой продукции.

В авангарде соревнующихся, 
как и прежде, идет смена, руко
водимая тов. Артемовым. Здесь 
бригады старших вальцовщи
ков коммунистов тт. Данилова и 
Базина имеют на своем лицевом 
счету по 20 тонн сверхплано
вого проката. Хороший темп 
держит и коллектив смены 
тов. Шуянова. В этой смене, как 
всегда, образцы в работе пока
зывают бригады тт. Белова и 
Цибалова.

Сейчас листопрокатчики изы
скивают новые резервы увели
чения выпуска продукции и де
лают все для того, чтобы бы
стрее выполнить задания шесто
го года семилетки.

А. РЕЗВОВ.

Смотр хода
зимовки скота

Перед нами акт о подготовке 
Чупалейского колхоза к зимовке 
скота. Он был составлен автори
тетной комиссией ровно два ме
сяца назад. Читаем и перечиты
ваем его, сопоставляем с 
только что виденным на фер
мах...

«Ремонт помещений не прово
дился» — написано в акте. И 
далее: «Предлагаем в двухне
дельный срок утеплить скотные
дверы».

Эту рекомендацию правление 
колхоза в основном выполнило. 
Скажем более: большинство со
ветов, замечаний, которые да
вались в конце сентября, пре
творены в жизнь. Дворы были 
утеплены, произведено застек
ление части рам, приобретена 
большая часть недостающего 
количества грубых кормов. Сей
час ведется установка кормоза
парника.

Не останавливаться на лолпути
Но всего сделанного недоста

точно для обеспечения проведе
ния теплей и сытной зимовки 
скота. По-прежнему не приво
дятся в действие еще многие 
резервы, не используются в до
статочной степени все возмож
ности для увеличения поголовья, 
повышения продуктивности ско
та.

В колхозе много соломы. С 
самого начала стойлового содер
жания она дается скоту. Неод- 
HGHDaTHo шел разговор о том, 
чтебы солому перед скармлива
нием запаривать, обрабатывать 
аммиачной водой. Не делается 
этого.

Некоторого количества гру
бых кормов недостает. Приобре
сти их есть возможность, и прав
ление приступило к этому. Нуж
но, чтобы закупка сена велась 
более настойчиво. Делать это

зимой и особенно ранней весной 
будет сложнее.

Можно часто видеть, как оме
ты соломы и стога сена объеда
ются бродячим скотом, при пере
возке кормов допускаются поте
ри. Терпеть этого нельзя. Прав
лению, партийной организации 
следует настойчивее воспиты
вать людей в духе бережливости, 
а отдельных людей, кто не сле
дит за своим скотом, кто теряет 
корма, привлекать к ответствен
ности.

Вопрос о ходе зимовки скота 
недавно обсуждался у нас на об
щем колхозном собрании. С тре
вогой говорилось о том, что не 
хватает животноводов и работать 
на фермы идут неохотно. Кол
хозники отмечали необходимость 
создать работникам животновод
ства более лучшие условия, ок
ружить их теплотой и заботой. 
В первую очередь надо устано

вить прогрессивную оплату тру
да, своевременно рассчитывать 
животноводов, облегчить их 
труд, создать условия культурно
го отдыха.

Не все доделано по ремонту 
снотных дворов. Плохо утеплена 
велетьменская ферма, нет сте
кол в окнах в животноводческих 
помещениях на центральной 
усадьбе.

Все недостатки хода зимовки 
скота выявлены. Правление и 
партийное бюро знают о них. 
Колхозники подсказали и как 
выправить положение. Дело за 
тем, чтобы руководители артели 
ценные советы претворили в 
жизнь.

Рейдовая бригада:
В. КРАЙНОВ— колхозниц', 
А. ПУГАЧЕВА — гвинапка;

С. КОПЕЙНИН—
ветфельдшер.

Будет годовой!
С каждым годом крепнет Со- 

нинский нолхоз. Особенно дале
ко шагнуло животноводство в 
этом хозяйстве. За четыре года 
поголовье скота здесь увеличилось 
вдвое, а его продуктивность— 
в полтора раза. Это дает возмож
ность артели успешно выполнять 
государственные задания по про
изводству и продаже продуктов 
животноводства.

На 10 октября годовой план 
по продаже молока и мяса госу
дарству выполнен на 93 про
цента.

— Задание будет выполнено в 
срок, — заявил недавно на со
вещании животноводов колхоза 
председатель артели Г. И. Кар
пов, — для этого у нас есть все 
возможности...

Ф. СИВОХИН.

Набирают темпы
Коллектив седьмого цеха заво

да Д РО  уверенно набирает тем
пы. Сейчас слесари и станочники 
обеспечивают механосборочные 
цехи узлами для дробильного 
оборудования и одновременно 
выполняют заказ химиков: два
дисмембратора и три машины для 
промывки фильер.

Пример в труде показывают 
Н. С. Зайцев, Г. И. Куликова, 
В. П. Астахов, А . И. Горелов, 
А. С. Дьячкова, А. Г. Наумов, 
Н. Ф. Фролова. Они ежедневно 
выполняют по .полторы, нормы, в 
смену.

А. ИВАНОВ.
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Л. ТРОШАНОВ—АГИТАТОР
D  ТОРОЙ трубный цех ме- 

таллургического завода. 
Раскаленные трубы одна за дру
гой движутся по стану. На вахте 
стоит сварщик Леонид Павлович 
Трошанов. Члены его бригады 
быстро выхватывают из печи 
светло-красные полосы. Одно 
мгновение, и вместо длинной по
лоски раскаленного металла к 
калибровочному стану бежит го
товая, но еще не остывшая труба.

Решение познакомиться со 
старшим сварщиком еще более 
укрепилось после беседы с на
чальником цеха, который тепло 
отзывался о трудовой и общест
венной деятельности Леонида 
Павловича.

—Трошанов, — сказал нам на
чальник цеха, — не только хоро
ший руководитель бригады, но и 
замечательный агитатор. Он уме
ет поговорить с людьми, воодуше
вить их. Большой производствен
ный опыт, умение подойти к че
ловеку, дойти до его ума и серд
ца, задеть нужную струну — все 
это делает его беседы с трубо- 
сварщиками интересными, поучи
тельными. Не только молодежь, 
но и пожилые рабочие охотно

слушают рассказы агитатора, 
прислушиваются к его словам.

И вот мы беседуем с Трошано- 
вым. Леонид Павлович только 
что выпустил партию труб, но 
сидеть в стороне и наблюдать за 
работой своих товарищей не со
бирался.

— Подойдем ближе к стану,— 
предложил он, — нужно людей 
подобрать.

Трошанов — руководитель 
бригады. А поэтому и понятно то 
радостное оживление, с которым 
он рассказывает об успехах кол
лектива. А успехи значительные. 
Было время, когда цех был не
рентабельным, нес большие убыт
ки. Другое дело сейчас. За десять 
месяцев этого года цех дал до
полнительно к плану тысячи тонн 
труб, на 30 процентов снизил брак 
и получил 70 тысяч рублей при
были. Весь сортамент труб стал 
рентабельным. В этой победе кол
лектива есть весомая доля труда 
Леонида Павловича и его това
рищей по работе.

— Любой успех в нашей 
стране, — говорит он, — радует 
каждого, где бы он ни находился.

Как сейчас помню сообщение ТАСС 
об успешном полете многомест
ного космического корабля «Вос
ход» с тремя советскими людьми 
на борту. В бригаде только и ю- 
ворили о нашей новой победе в 
освоении космоса. Надо было 
поддержать живой обмен мнения
ми, использовать трудовой поль
ем для мобилизации на успеш
ное выполнение своих обяза
тельств. Я проводил беседы. 
Приятно было видеть, что беседы 
окрылили людей, вызвали у них 
стремление достойно ответить на 
этот подвиг нашей науки и тех
ники.

Всю свою идеологическую ра
боту Л. П. Трошанов увязывает 
с производством. Он словом и 
делом учит людей правильно ор
ганизовать труд, все делает для 
того, чтобы соревнование было не 
формальным, а действенным. По 
его инициативе в бригаде заведен 
порядок ежедневно подводить 
итоги за смену. Здесь на корот
кой летучке вскрывают недостат
ки, намечают пути их устранения. 
Если же какой вопрос не могут 
сами решить, немедленно пригла

шают к себе начальника цеха 
или его заместителя.

На днях, обсуждая итоги сво
ей работы, трубосварщики обра
тили внимание на качество 
штрипса. Мелкосортчики постав
ляли штрипсы с минимальными 
допусками. Сварка ухудшилась. 
После протяжки часть труб не 
выдерживала гидравлические ис
пытания. Худое место приходи
лось вырезать и трубу после 
сварки снова испытывать. На это 
уходило много воемени, не го
воря уже о том, что часть метал
ла уходила в брак.

—Так работать мы больше не 
можем, — заявил бригадир тру- 
босварщиков своему начальнику 
цеха.

Руководитель цеха согласился с 
доводами. Но предъявить претен
зии мелкосортчикам не мог. 
Штрипсы были в пределах техни
ческих условий. Тогда он обра
тился в техотдел завода, к руко
водителям мелкосортного цеха с 
просьбой несколько увеличить 
толщину кромок штрипса. Прось
бу удовлетворили. Работа пошла 
лучше. Причем вес погонного 
метра трубы не выходит за пре
делы допускаемого. Брак сокра
тился.

Большую работу проводит Тро
шанов с новичками. Он вдумчиво,

кропотливо воспитывает у них 
любовь к горячей профессии. Сов
сем недавно в бригаду пришел
на практику воспитанник метал
лургического техникума Валерий 
Бажан. Работая на посадке 
штрипс в печь, Валерий допускал 
халатность. А однажды небрежно 
убрал свое место. Бригадир по
пытался поправить новичка, но 
тот потоптался на месте и ушел 
в душ. На другой день поступок 
Бажана обсуждался на бригад
ном собрании. Старшие товарищи 
поправили практиканта. Валерий 
дал слово исправиться, и слово 
свое держит.

Трошанов охотно отвечал на 
вопросы, но когда увидел, что мы 
хотим сделать запись, произнес;

—Только обо мне ничего не пи
шите. В  нашей бригаде все ведут 
агитационную работу. Мы имеем 
газеты, журналы и политинфор
мации проводим поочередно. Се
годня один, завтра другой и т. д.

С удивлением замечаем, как 
бригадир посмотрел на часы. Вре
мя беседы истекло. Он попросил 
прощения и быстро отошел к 
своему рабочему месту. А мы 
остались на месте и долго наблю
дали за процессом превращения 
раскаленных полосок металла в 
трубы.

А. О БЫ Д ЕН Н О В

Наши
стенны е

ЕЕ УВАЖАЕТ КОЛЛЕКТИЗ

Стенная газета «Мартеновец», 
издающаяся в первом мартенов
ском цехе, —  одна из старейших 
на металлургическом заводе.

В стенгазете широко освещают
ся вопросы производства, культу
ры и быта, опыт работы лучших 
бригад, смен, ударников комму
нистического труда, рационализа
торов и изобретателей.

В статье «Опыт передовиков— 
всем», опубликованной в стенга
зете 12, рассказывается об 
опыте передовой смены, руково
димой тов. Будановым. В социа
листическом соревновании она 
давно уже удерживает за собой 
первенство среди других смен. 
Производственные планы рабочи
ми перевыполняются. Месячное 
задание октября выполнено, на
пример, на 108,4 процента. С 
начала года сменой уже выплав
лены сотни тонн сверхплановой 
стали.

У стенгазеты «Мартеновец» 
имеется большой круг стенкоров- 
ского актива. В числе его рабо
чие, бригадиры, мастера, инже
нерно-технические работники. 
Особенно активно участвуют в 
стенной печати А. Старцев, С. Ше- 
ховцов, В. Куделькин, Н. Гусев, 
А. Проклова, В. Чалышев, С. Во
ронков, А. Игнатьев, Н. Кукуш
кин и многие другие.

Рабочие уважают свой цеховой 
печатный орган. Как только вы
ходит очередной номер стенгазе
ты, в красном уголке, где она 
вывешивается, обычно собирают
ся грурпы рабочих.

Эту популярность стенгазета 
завоевала тем, что она постоян
но расширяет тематику, стремит
ся полнее отражать интересы 
цехового коллектива, нацеливает 
его на более активные поиски ре
зервов и возможностей для высо
копроизводительной работы и до
бивается повышения действен
ности публикуемых материалов. 
У  редколлегии выработалось за
мечательное правило: по каждому 
критическому выступлению тре

бовать от администрации цеха 
принятия действенных мер.

Вот уже несколько лет, кроме 
стенной газеты, редколлегия ре
гулярно выпускает сатирический 
листок «Крокодил». За 10 меся
цев этого года выпущено 13 но
меров стенгазеты и столько же 
сатирических листков.

В  конце сентября по инициати
ве членов редколлегии С. Во
ронкова, Б. Меринова и В. Ку- 
делькина проведен массовый рейд 
по проверке готовности цеховых 
служб к работе в зимних услови
ях. Материалы рейда были опуб
ликованы в «Крокодиле» с соот
ветствующими карикатурами.

Затем они обсуждались на 
производственном совещании, по
сле чего администрация цеха за
нялась ликвидацией вскрытых 
рейдом недостатков. Уже к поло
вине октября были отремонтиро
ваны цеховые ворота, очищены от 
завалов тупики, проходы и пло
щади у мартеновских печей, за
стеклены рамы во всех пролетах 
цеха.

Заслугой редколлегии являет
ся и то, что по ее рекомендации 
в цехе регулярно проводятся про- S 
изводственные совещания с об- ( 
суждением на них вопросов об ) 
улучшении качества выпускаемой 
продукции.

Н о л х в з к м к и  
в  а к а д е м и и

До того как стать студентами
Щ Тимирязевской академии Надя 

J§  Селифонова и Владимир Канасв 
;р работали на селе. Надя заведо

вала птицефермой в колхозе «За. 
* Ееты Ильича», а Владимир — 
Ц зоофермой в колхозе имени 

8 марта Калужской области.
Колхозы, пославшие их в мо

сковскую академию, выплачива
ют студентам стипендию. Отлич
ной учебой будущие агрономы 
стараются оправдать надежды 
колхозников.

На снимке: Надя Селифонова и 
Владимир Канаев в теплице ка
федры физиологии растений.

Фото И. Савиновой.

Фотохроника ТАСС.

н  О  Й  А  я

ж и з н ь
20 ноября 1964 г.

стр.

Проверяем 
; выполнение 
J обязательств

На вопрос, как хозяйство ве
дет продажу молока государст
ву, секретарь парткома совхоза 
«Кулебакский» В. В. Пашин 
ответил:

—  Хорошо. Годовое задание 
выполнено на 90 процентов.

—  А есть взможность выпол
нить план?

И на этот раз В. В. Пашин 
ответил положительно:

—  Есть. Вот наши расчеты.
—  Он вынул из папки листок 
бумаги, именуемый графиком.
—  Вот тут с учетом возможно
стей для каждой фермы разра
ботаны месячные, декадные и 
даже дневные задания по про
изводству и продаже молока го
сударству.

—  Хорошо, —  согласились 
мы, —  а как выполняются до
веденные задания?

— По-разному, —  вздохнул 
В. В. Пашин, —  одни фермы 
хорошо работают, другие — 
плохо.

Такой ответ не может радо
вать, и мы решили разобраться 
во всем прямо на местах, то 
есть в отделениях.

ОРГАНИЗОВАННОСТЬ

На валтовской ферме только 
что закончилась утренняя дой-

С О В Х О З Н Ы Е  К О Н Т Р А С Т Ы
ка. Поэтому в помещении Дома 
животноводов многолюдно. Бе
седуем с доярками и узнаем, 
что на ферме хорошо налажен 
зоотехнический учет, искусст
венное осеменение животных. 
Каждая доярка строго следит за 
графиком • отелов и запуска ко
ров. А это очень важно, так как 
несвоевременный запуск живот
ных отрицательно влияет на их 
физиологическое состояние.

По всему видно, что на фер
ме работают старательные жи
вотноводы. Такие доярки, как 
М. Ф. Филиппова, Е. В. Логуно
ва, В. А. Медведева, держат 
первенство в соревновании доя
рок совхоза.

—  У нас все хорошо работа
ют, —  говорит управляющий 
отделением И. А. Медведев, .— 
не случайно отделение досрочно 
выполнило годовое задание по 
производству молока и продаже 
его государству. Напряженная 
борьба идет и сейчас. По уста
новленному заданию валтовская 
ферма должна производить еже
дневно в ноябре по 400— 420 
килограммов молока, а произво
дит —  по 440— 450 килограм
мов.

Что же способствует успеху? 
Во-первых, хорошая организа-; 
дня зимовки скота. Животные 
размещены в теплых помещени
ях. Их хорошо кормят и вдоволь 
поят теплой водой.

— До конца года получим еще 
20 тонн молока, не менее 15 
тонн продадим государству, — 
заключил Медведев.

НА ПОЛОЖЕНИИ ПАСЫНКА

С хорошим чувством покину
ли мы Валтово. Теперь наш 
путь лежал на Молочную ферму 
(так называется поселок на 
центральной усадьбе совхоза).

Из коровника доносятся голо
са доярок. Идет уборка помеще
ния и чистка животных. Вдруг 
нормальный ритм работы нару
шается. Побросав вилы и скреб
ницы, доярки бегут к баку с 
водой, около которого хлопочет 
водовоз, переливая туда воду из 
бочек. Раздаются крики:

—  Моя очередь!
—  Нет, моя!
—  Я вчера весь день не по

ила коров!
—  С водой у нас туго, — 

сказала бригадир В. М. Клеще- 
ва, —  возим ее из колодцев и

даже из реки Теши. Возят двое, 
а у нас только коров 170 го 
лов.

—  Пусть совхоз нам авто
машину выделит для этого, — 
заметила доярка Елена Хлопко- 
ва.

Руководителям совхоза следо
вало бы давно прислушаться к 
голосу животноводов и навести 
порядок на ферме. Кроме воды, 
у животных должны быть и 
корма. Но их не хватает. Дело 
в том, что ферма со дня ее ор
ганизации содержится на кор
мах, привозимых из других от
делений. Поэтому сюда ко^ма 
поступают худшего качества и 
несвоевременно.

Недостаток воды и неполный 
рацион кормления резко сказы 
ваются на надоях молока. В но
ябре суточный надой по ферме 
составляет 370 килограммов 
при плановом задании 460 ки 
лограммов. А ведь Молочная 
ферма может давать не меньше 
молока, чем валтовская. И даст, 
если она не будет находиться 
на положении пасынка.

И. м и н ко в,

И. ЛЕСАЕВ.
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| ОПРАВДЫВАЕТ ДОВЕРИЕ [
со своими помощниками И. А. Купцовым, П. М. - 
Липатовым, С. С. Смирновым и другими. Алек- ~ 
сей Васильевич заботится об улучшении ка- ~ 
чества ремонта машин, об укреплении трудовой "  
дисциплины в мастерских. Е

Недавно, например, народных контролеров z 
заинтересовал вопрос сйстояния эксплуатации ^ 
техники в колхозах, находящихся на техниче- ™ 
ском обслуживании в «Сельхозтехнике». И Е 
Копченов идет в партбюро посоветоваться. В  - 
Полдеревском и Дальне-Песоченском колхозах £ 
народные контролеры вскрыли много фактов г  
небрежного отношения к машинам, неправиль- - 
ной их эксплуатации, что работники станции П 
технического обслуживания во главе с инжене- - 
ром Н. В. Кочетовым слабо выполняют свои “  
обязанности. "

Председатель группы содействия вновь идет -

Проверять людей и 
проверять ф а к т и ч е 
ское исполнение д е л а -  
в этот, еще раз ш этовд, 
только в этом теперь  
гвоздь всей работы^ 
всей политики.

В . И . Л Е Н И Н .

Дозорные партии
содействия о ходе капитального 
ремонта жилого фонда, детских 
учреждений. И хотя в этом воп
росе есть положительные сдвиги, 
но как группе содействия, так и 
парткому завода следует еще

"  |/  ОМ М УНИСТ А. В. Копченов в коллек-
Е  тиве объединения «Сельхозтехника»
5 считается одним из лучших производственни-
— ков. Его слесарные работы всегда отличаются 
Г  точностью и прочностью. Но не только этим 
~  Алексей Васильевич завоевал уважение товари- 
~ щей. Общественная работа сблизила его с рабо-
— чими и инженерно-техническими работниками, 
Е  подняла авторитет.
Е  Алексей Васильевич Копченов — председатель 
5  группы содействия партгосконтролю, народный 
g контролер.

Много хороших дел на счету группы содейст
ви ям и . Председателю до всего есть дело. Вместе

В начале прошлого года на 
металлургическом заводе была 
образована группа содействия 
партийно-государственному конт
ролю и 28 постов содействия. В 
число дозорных партии вошло
около 150 коммунистов, комсо- немало поработать, чтобы улуч-
мольцев, передовых рабочих, ак- шить качество и ускорить сроки
тивистов-общественников. ремонтов.

Большую плодотворную рабо- Слов нет, народные контроле- 
ту проделали на предприятии Ры оказывают действенную, по-

в партбюро и требует этот вопрос обсудить на Е  нар0дные контролеры по улуч- М°Щ Ь коллективу завода в ре
партсобрании. На собрании коммунисты вскрыли »  шению хозяйственной деятель- шении ряда вопросов производ-
и другие недостатки, потребовали с тов. Кочето- - ности, вскрытию и использованию ства- Однако жизнь подсказала,
ва коренного улучшения работы станции. Вскры- .» резервов повышения производи-
тые народными контролерами недостатки “  тельности труда, экономии меч
устраняются. Техническое обслуживание колхо- —. талла, топлива, сырья и мате-
зов улучшилось. z риалов, по совершенствованию

Народные контролеры «Сельхозтехники» и — технологии и лучшему использо- 
лично А. В. Копченов постоянно заботятся об Е  ванию мощностей оборудования, 
улучшении условий труда ремонтников, добива- — g частности, положительно реше- 
ются, чтобы администрация беспокоилась об об- Е  рекомендациям дозорных ПОСТов Б гРУппы содействия, а в

трудоемких процессов »> .смойте .а- = *  "  ”  У™ Х
шин. По предложению группы содействия, по — о
ее настоянию в мастерской оборудован специ- й ние ритмичнои работы кроватно-
альный стенд для сборки и разборки кареток ~ го цеха, выполнение заказов для
гусеничных тракторов. Е  тружеников села, производство

Или другой факт. Алексей Васильевич насто- 5  продукции для химической про-
ял и на том, чтобы инженеры подумали об об- =
легчении т у д а  клепальщиков. И он добился = мышленности, наведен порядок в
своего. Сейчас для клепки рам тракторов Е  создании нормативных запасов
«ДТ-54» установлен стотонный пресс. Молоток “  сырья на заводских складах.

что имеющегося актива партий
но-государственного контроля на 
заводе недостаточно. С этой це
лью партком завода совместно с 
городским комитетом партийно
государственного контроля про
вел реорганизацию цеховых

В текущем году на предприя-и кувалда ушли в прошлое.
—  Наш народный контролер, — тепло гово- z  тии проведена массовая провер 

рят о А. В. Копченове механизаторы и ремонт- - 
ники Выксунского районного объединения С 
«Сельхозтехника». z

В. Т ЕЙ К О ВЦ ЕВ , 
секретарь партбюро. 

На снимке: А. В. Копченов.
Фото И. Минкова,
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Н А Ч А ТО Е Д О В Е С Т И  ДО К О Н Ц А
Завод дробильно-размольного 

оборудования расширяется. Здесь 
ежегодно вступают в строй дей
ствующих производственные кор
пуса и бытовые помещения. Соот
ветственно увеличивается сток 
отработанной технической воды. 
А вот водосточные канавы от за
вода через железнодорожный 
путь и далее по речке Выксунке 
а Досчатинский пруд как были 
сделаны в тридцатых годах, тек 
и остались. Очисткой их за преде
лами предприятий никто не

ды соращался к руководителям водосточной канаве 
завода ДРО  с просьбой навести разъезда Урицкий.

в районе

порядок на водосточных канавах. 
Дирекция предприятия сделала 
первые шаги, даже комиссию на
значала, Пришли члены комиссии 
на место, посмотрели и на этом 
закончили свою миссию, а во
да с завода все идет и идет.

Вода создает неудобства не 
только рабочим, проживающим 
а бывшем поселке Черная, но и 
пассажирам на железнодорож
ном разъезде Урицкий. Она за'

Слово за вами, тов. Аплета- 
лин.

П Ш И БАНОВ, П. ТЕПЛО В, 
А. НАУМОВ, депутаты 

Ближке-Песоченского 
поселкового Совета.

ка состояния учета, хранения и 
использования черных и цветных 
металлов, в которой, кроме на
родных контролеров, приняли 
участие десятки, энтузиастов. 
Составленные по итогам про
верки мероприятия позволят за
воду сэкономить значительное 
количество черного и цветного 
металла. Надо сказать, что уже 
сейчас эта работа дает свои

ципу партийных групп вновь 
созданы 34 поста содействия 
партгосконтролю. В  результате 
актив народных контролеров 
возрос на 184 человека. Это 
большая сила!

В  настоящее время партийная 
организация завода проводит 
большую работу по распростра
нению почина москвичей, решив
ших добиться безубыточного 
выпуска всех видов продукции. 
Дозорные партии на предприя
тии не стоят в стороне от этого 
важного дела. Они проводят 
анализ хозяйственной деятельно
сти, подсказывают руководите
лям пути более эффективного 
использования оборудования. сы_ 
рьевых ресурсов и т. п. Недавно, 
например, организован и успеш
но проходит общественный смотр
использования электрической 

плоды: за восемь месяцев те- энергии. Металлурги уже внесли
I^VITTPTVA Г Л П Я  ГТ О  r n O D U O U H i n  П  Q T U U

несколько ценных предложениикущего года, по сравнению с этим 
же периодом прошлого года, 
резко сократились потери метал
ла. Борьба за экономию металла 
и поныне должна находиться в 
центре внимания групп и постов 
содействия партгосконтролю.

В свое время партийный ко
митет завода обсуждал на сво
ем заседании материалы группы

занимался. Они заросли травой топила здесь туалет, на очереди
—служебное помещение дежур
ного по разъезду. Приходится 
удивляться равнодушному по-

и занесены илом. Вследствие это
го ручей изменил свое русло,
подошел к шоссейной дороге,
соединяющей бывшие поселки ведению руководителей железно-
Урицкий, Черная, и стал разру
шать ее.

дорожного цеха. Им, видимо, го
раздо легче составить смету,

В теплое время года много во- изыскать средства и перевести
ды испаряется, а зимой? Участок 
дороги хотя и покрывается

помещение дежурного на более 
воЗЕышенное место, как это бы

сплошным льдом, но замерзать не ло с туалетом, чем добиваться
успевает. Жители бывшего посел
ка Черная при следовании на ра
боту и в город вынуждены брести 
по воде, вспоминая недобрым

от завода Д РО  навести порядок 
на водосточных канавах.

Есть ли выход из положения? 
Есть! Для этого потребуется

словом тех, кому положено забо- только распоряжение директора 
титься о благоустройстве дороги, завода Д РО  тов. Аплеталина. А 

Исполком Ближне-Пееочен- выделенный им экскаватор за 
ского поселкового Совета дваж- одну смену выполнит работы на

Чем сеять будете?
Этот вопрос мы вправе задать руководителям Полдеревской 

артели. Дело в том, что в этом хозяйстве не хватает семян для 
весеннего сева. Их требуется 600 центнеров, а имеется в наличии 
всего 190 центнеров. К  тому же, имеющиеся семена вики, овса, го
роха не доведены до посевных кондиций.

—У нас нет зерноочистительной машины, — оправдывается 
агроном колхоза А. Воробьева.

Правильно. В Полдеревке нет машины, но ее можно позаимст
вовать в соседнем Чупалейском колхозе. Там имеются две сложные 
зерноочистительные машины. Руководителям Полдеревской артели 
■следует заодно подумать и о приобретении недостающего количест
ва семян И. ВА С И Л ЬЕВ .

П О Р Я Д О К  Н А Д О  Н А В Е С Т И
В колхозах и совхозах района 

за последнее время обнаружены 
существенные недостатки в де
ле сохранения продукции молоч
нотоварных ферм, в оформлении 
документов при сдаче молока на 
приемные пункты. Особенно 
много ненормальностей позволя
ют работники молочнотоварной 
фермы Б.-Окуловского колхоза.

Продукция фермы перед от-, 
правкой на молокоприемный 
пункт не взвешивается, процент 
жирности определяется от слу
чая к случаю. Вызывает трево
гу и то, что в колхозе нет спе
циального возчика молока, фля
ги с молоком не пломбируются. 
А это создает условия для хи
щения продукции .

Без предварительного взве
шивания отправляют молоко го
сударству и из Новошинского 
колхоза. Не соблюдают здесь и 
установленного правила оформ
ления документов. Допускают
порчу молока.

Аналогичные недостатки име
ют место в Угольновском, Позд- 
няковском, Тепловском, Шилок- 
шанском, Гремячевском колхозах 
и в совхозе «Кулебакский». Ока
зывается, группы содействия 
партгосконтролю здесь примири
лись с нарушениями, не при
нимают решительных мер к их 
устранению.

В целях ограждения продук
ции молочнотоварных ферм от 
разбазаривания, хищения и пор
чи народным контролерам сле
дует взять под свой непосред
ственный контроль отправку мо
лока на заготовительные пункты. 
Свое слово по этому вопросу 
должны сказать партийные ор
ганизации и хозяйственники 
указанных колхозов.

В. ГАЛИЩЕВ, 
председатель комитета 

партгосконтроля по 
производственному 

управлению.

по совершенствованию электро
схем и электрооборудования, 
что позволяет экономить элект
роэнергию.

Отмечая положительные сто
роны в работе заводской и це
ховых групп содействия парт- 
госконтролю, следует сказать, 
что у металлургов много еще 
нерешенных задач. И действен
ную помощь коллективу должны 
оказать народные контролеры — 
дозорные партии. Главное, что 
должно постоянно быть в цент
ре их внимания,—снижение се
бестоимости продукции, выпуск 
рентабельной продукции с тем 
расчетом, чтобы вывести пред
приятие в число безубыточных.

Совершенно правильно делает 
партком, планируя на ближай
шее время проведение ежеквар
тальных семинаров с активом 
партгосконтроля, организацию в 
цехах витрины «Под контроль 
масс». Намечено периодически 
заслушивать отчеты цеховых 
партийных организаций об их ру
ководстве группами и постами 
содействия партгосконтролю. 
Все эти меры, безусловно, по
могут мобилизовать усилия на 
разрешение насущных задач 
производства.

М. ЕВСЮ КО В, 
председатель городского 

комитета партийно, 
государственного контроля.
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Беседа с читателем на международные темы

Конец военной диктатуры в Судане
В братских 

социалис гических 
странах

За последнее время внимание 
международной общественности 
привлекли к себе события в Су
дане. На протяжении почти це
лого месяца широкие слои насе
ления этой страны вели борьбу 
против режима военного правле
ния, за демократизацию общест
венной жизни.

Судан — огромное по террито
рии государство в Северо-Вос
точной Африке с населением в 12 
миллионов человек. В 1956 году 
страна добилась политической 
независимости. Английский импе
риализм оставил в наследие су
данцам много острых экономиче
ских и политических проблем. 
Одна из главных проблем заклю
чалась в том, чтобы устранить 
причины, рождающие вражду
между населяющими север Суда
на арабами и негритянскими пле
менами юга страны. Население 
крайне отсталого в экономиче
ском отношении юга недовольно 
привилегированным положением 
арабов в правительственном ап
парате страны.

Однако сложившаяся в Судане 
политическая обстановка не по
зволила приступить к урегулиро
ванию этих проблем. В 1958 году 
там был совершен военный пере
ворот. Власть захватила военная 
клика во главе с генералом Иб
рагимом Аббудом. Принятая в 
1956 году конституция, предо-- 
ставлявшая народу некоторые де-| 
мократические свободы, была
положена под сукно. На дея
тельность политических партий и 
независимых профсоюзов был на
ложен запрет.

Назревавшее все эти годы не
довольство широких слоев насе
ления военной диктатурой выли
лось наружу в октябре этого го
да. В столице Судана городе 
Хартуме и в других населенных 
пунктах возникли демонстрации, 
в которых приняли участие рабо
чие, студенты, служащие. Они

были" подкреплены всеобщей за
бастовкой рабочих и служащих 
некоторых важнейших предприя
тий страны.

В ходе народных выступлений 
был создан объединенный нацио
нальный фронт, в который вошли 
различные политические партии. 
В него вошла и коммунистиче
ская партия Судана, находившая
ся ранее в подполье. Объединен
ный национальный фронт поддер
жали широкие слои суданского на
селения и значительная часть 
молодых офицеров армии. В этих 
условиях генерал Аббуд вынуж
ден был согласиться на создание 
гражданского правительства во 
главе с Хатемом Аль-Халифэй. 
Правительство провозгласило 
грограмму демократизации стра
ны. Одннко генерал ^Аббуд, со
хранивший за собой посты пре
зидента и главнокомандующего 
армией, надеялся укрепить свое 
положение в вооруженных силах 
и продолжать играть первосте
пенную роль в управлении стра
ной. Он начал с того, что аресто
вал нескольких молодых офице
ров — активных сторонников 
объединенного национального 
фронта. Такой шаг Аббуда вновь

всколыхнул всю страну. В сто
лице и других городах возникли 
массовые демонстрации в под
держку правительства. Многие
демонстранты пришли в Хартум
из далеких провинций.

Решимость народных масс пре
сечь любые происки реакцион
ных сил показала силу нацио
нального объединенного фронта. 
Правительство после совещания 
с представителями фронта за
ставило генерала Аббуда уйти в 
отставку с постов президента и 
командующего армией.

Сейчас обстановка в Судана 
входит в нормальную колею. Уси
лия правительства направлены на 
демократизацию общественной 
жизни и ликвидацию последствий 
военной диктатуры. Объявлено о 
предстоящем увольнении из ар
мии и полиции реакционных офи
церов. Правительство приняло 
решение освободить из заключе
ния всех лиц из южных провин
ций, арестованных ранее по поли
тическим мотивам. Премьер-ми- 
йКстр Хатем Аль-Халифа и дру
гие министры приступили в Хар
туме к переговорам с представи
телями юга об урегулировании 
национального вопроса,

Уже первые дни новою режима' 
ознаменовались активизацией{ 
деятельности политических пар-/ 
тий и общественных организаций.; 
Федерация суданских профсоюзов 
а официальном заявлении под-{ 
твердила решимость рабочих ук-\ 
реплять объединенный национал!.-1 
ный фронт и поддерживать новое 
правительство Судана. Нацил- J 
нально-юнионисгская Партия, иг-) 
рающая главную роль в объеди-? 
ненном национальном фронте, из- ' 
.пожила свою политическую про
грамму. Эта программа предла
гает ввести экономическое планиД 
рование и создание государствен-? 
ных промышленных и торговых 
предприятий. Некоторые общест-( 
венные организации требуют ог-( 
раничения деятельности предста-1 
вителей империалистических го
сударств в Судане. Профсоюз 
юристов и адвокатов направил 
новому правительству петицию, 
в которой потребовал ликвидиро
вать в
организации по оказанию так 
называемой «помощи» и поста
вить под строгий- контроль все 
представительства империали
стических государств.

Д. КАСАТКИН  
(ТАСС).

Заводы Чехословакии успешно 
выполняют советские заказы. В 
ближайшее время коллектив ма
шиностроительного предприятия в

СуданТ7с77мериканские') Пржерове отправит оборудование{ для цементной и металлурге^  
ской промышленности СССР.

На снимке: проверка дробиль
ной установки для советского ме. 
галлургического завода.
Фото ЧТК-ТАСС .

На сцене—юные
Два дня в нашем городе шел 

второй тур областного смотра кол
лективов детской художественной 
самодеятельности профсоюзов.

Перед комиссией смотра, в ко 
Topyjto входили специалисты обла
стного Дома народного творчества 
и представители облсовпрофа, а 
также перед многочисленными 
зрителями с богатой концертной

У ОКОН СБЕРКАСС
Сберкассы города и района приступили к оплате выигрышей 

по билетам Олимпийской денежно-вещевой лотереи, а также по 
билетам 7та  выпуска, денежно-вещевой лотереи РСФСР 1961 года.

За минувшую неделю предъявлены к оплате свыше двух 
тысяч билетов. В их числе по денежно-вещевой лотерее РСФСР 
стиральную машину выиграла работница аптеки № 46 Е. Сидне- 
ва, ковер фабричной работы— работник металлургического завода 
А. Романов, холодильник —  домохозяйка Е. Григорьева. По 
Олимпийской спортивной лотерее учащемуся техникума А. Пани- 
нову выпал выигрыш —  мотовелосипед стоимостью 150 рублей, 
жителю поселка Биля Г. Власову —  дорожный велосипед стои
мостью 130 рублей.

Всего за неделю по тиражам обеих лотерей выксунцы вы
играли: ковров фабричных 5, холодильников 4, мотоцикл 
«Планета», велосипедов спортивных 8, мотовелосипедов 4, лыж 
по цене 28 рублей 50 копеек — 13, спиннингов с катушкой по 
25 рублей— 18, коньков хоккейных —  29. Кроме того, на 1550 
билетов выпали денежные выигрыши от 1 до 50 рублей.

А. СЕРГЕЕВА, 
заведующая центральной 

сберкассой.

Подвела „злодейка с наклейкой"

программой выступили юные ар
тисты Дворцов культуры метал
лургов и машиностроителей.

Почти все виды жанров пред
стали на сцене: спектакли драма
тических и кукольных коллекти
вов, хоровое и сольное пение, ху
дожественное чтение, танцы и ин
струментальная музыка.

Жюри смотра дало высокую 
оценку мастерству . юных испол
нителей и лучших отобрало канди
датами на заключительный кон
церт областного смотра детской

художественной самодеятельно
сти. В числе кандидатов на заклю
чительный концерт по Дворцу 
культуры металлургов: драмати
ческий кружок (водевиль-шутка 
Б. Рыбкина «Гость из космоса»), 
старшая группа танцевального 
коллектива (кадриль), ансамбль 
девушек, солистка Галя Храмова, 
трубач Борис Есин, чтец Люся Со
колова; по Дворцу культуры ма
шиностроителей: кукольный спек
такль «Морозко», хоровой коллек
тив, квартет вокалисток и танце
вальная группа.

О, ГРИГОРЬЕВ.

! *

О том, как пагубно влияет 
на здоровье людей сорокаградус
ная, известно всем. Известно 
также, что бывают дорожные 
происшествия, если за рулем ав
томобиля или мотоцикла сидит 
пьяный водитель. Последнее об
стоятельство обычно вызывает 
возмущение населения. И это 
справедливо.

Но ведь пьяный человек опа
сен не только тогда, когда он 
управляет транспортом. Нетрез
вый пешеход на улице или доро
ге —■ предпосылка происшест
вия.

В  субботу, 14'ноября', рабочий 
железнодорожного цеха завода 
Д РО  Бандин В. Н. бродил по

улицам города, переложив спирт
ного. В таком виде он оказдлся 
около сада «40 лет Октября». 
Когда из сада выезжала грузо
вая автомашина, Бандин бросил
ся догонять ее и попал под зад
нее колесо. Налицо факт, когда 
человека подвела «злодейка с 
наклейкой».

С выпивкой связана и смерть 
работницы металлургического 
завода Койшевой Нины, которая 
7 ноября ехала на мотоцикле в 
опьяненном состоянии, не удер
жалась на заднем сидении и 
упала на асфальт.

И. И ВЛ ЕВ , 
старший инспектор дорожного 
надзора Выксунского участка.

НА ПОРОГЕ ФИНАЛА
Близится к концу Всероссий

ский смотр сельских коллекти
вов в художественной самодея
тельности, старт которому был 
дан еще в декабре прошлого 
года.

В нашем районе смотр поднял к 
жизни новые таланты, способст
вовал количественному и каче
ственному росту коллективов 
художественной самодеятельно
сти. Лучшими в районе оказа 
лись агитбригады Б.-Окулов- 
ского и Тепловского Домов
культуры.

Только агитбригада Б.Оку-
ловского Дома культуры за лет
ний период выступила более 
чем в 30 населенных пунктах с 
концертами для трудящихся.

Совсем недавно закрылась
выставка самодеятельных
художников г. Выксы и района, 
многие работы которых будут 
демонстрироваться в г. Горьком. 
Отрадно, что в числе лучших 
оказались два сельских худож
ника А. А. Морозов из Наталь
ина и М. Г. Еопченова из Нава- 
шина. Оргкомитет по проведе
нию выставки наградил их По
четными грамотами и ценными 
подарками.

Почти одновременно с вы

ставкой на районный смотр те 
атральных коллективов был 
представлен объединенный Во- 
лосовско-Угольновский драм
кружок. Поставленный им спек 
такль А. Арбузова «Шестеро лю
бимых» прошел с большим ус
пехом. Руководитель драмкруж
ка А. С. Васячкин сумел соз 
дать замечательный коллектив 
из числа колхозников, уверенно 
выступающих на сцене.

22 ноября с отчетным кон
цертом выступят самодеятель
ные сельские артисты в Б. Оку 
ловском Доме культуры. Сель
ские умельцы покажут на сцене 
народные песни и пляски, чте
цы выступят со стихами и рас
сказами.

Приглашаем, дорогие товари
щи, в Большое Окулова на за
ключительный концерт

И. СЕНЬКИН.

20 НО ЯБРЯ , ПЯТНИЦА
17.00 Для дошкольников г 

младших школьников. «Подарки 
друзей». «Пушинка». Телевизион
ный фильм ЧССР.

17.20 Для школьников. «Ком
сомольцы—беспокойные сердца».

17 50 Телевизионные новости 
С О ВЕТСКО М У УЗБЕКИ С ТА

НУ И КО М ПАРТИ И  У ЗБ ЕК И  
СТАНА 40 ЛЕТ.

Программа Ташкентской сту
дии телевидения. ^

18.00 Для детей. «Равш ан^^В  
его друзья». Фильм-концерт.

18 30. «От Каспия до Тянь- 
Шаня». Телевизионный журнал

19.00. «Ассалом, русский брат!» 
Телевизионный фильм.

19.35 «Месри-апа». Телевизион
ная новелла.

20.30 Концерт мастеров ис
кусств Узбекистана.

21.30 Телевизионные новости.
22.00 «Страницы ваших пи

сем».
21 НО ЯБРЯ , СУББОТА

15.35 Для дошкольников и 
младших школьников. Н. Г Е Р  
НЕТ  — «ГУСЕН ОК». Спектакль 
Калининского театра кукол.

16.15 Телевизионные новости,
16.30 «На стадионах и спор

тивных площадках».
19.00 «Наука — против рака» 

Пресс-конференция по пробле 
мам онкологии.

19.45. «Отвечаем нашим зри
телям».

20.00 «Выстрел в тумане* Ху
дожественный фильм-

21.30 Телевизионные новости,
22 00 «На огонек». Передача

из Харькова.

Редактор М. М. РОГОВ.

Утерянный аттестат зрелоспс 
за N° 847290, выданный в 1953 
году Кулебакской средней школой 
№ 10 на имя Исполиной Алек
сандры Михайловны, считать
недействительным.
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